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本报讯 11月12日上午，全市巡察工作
会议暨九届市委第九轮巡察动员部署会和
第八轮巡察集中反馈会召开。市委书记汪
华东出席会议并讲话。他强调，要深入学
习贯彻习近平总书记关于巡视工作的重要
论述和考察安徽重要讲话精神，全面贯彻
党的二十届三中全会精神，聚焦重点、精准
监督，突出标本兼治，推动全市巡察工作向
纵深发展，为加快建设中国式现代化美好
淮北提供坚强保障。市委常委、市委巡察
工作领导小组组长李朝晖主持会议。市委
常委、市委巡察工作领导小组副组长金更
华出席会议。

会议传达学习了习近平总书记在中共
中央政治局会议审议《关于二十届中央第
三轮巡视情况的综合报告》时的重要讲话
精神、十一届省委第七轮巡视动员部署会
精神，金更华宣读《关于九届市委第九轮巡
察组长授权任职及任务分工的决定》。

汪华东在讲话中指出，近年来，市委始终
把巡察监督作为推进全面从严治党、履行全
面监督职责的重要抓手，持续深化政治监督，
探索创新常规巡察、提级巡察等方式方法，完
善上下联动工作格局，加强巡察整改和成果
运用，巡察工作实现了从有形覆盖向有效覆
盖转变、从形成震慑向震慑常在提升。

汪华东强调，要聚焦“两个维护”，围绕政
治忠诚、政治安全、政治责任、政治立场和党
内政治生活等方面加强监督，推动政治监督
更精准。要突出问题导向，重点围绕“四个聚
焦”，加强对“一把手”和领导班子的监督，结
合部门职能责任开展监督检查，推动巡察利
剑更锐利。要强化贯通融合，增强系统观念，
加强专业支持，坚持上下联动，推动各项监督
更有效。要抓好巡察整改，压实主体责任，严
格整改标准，注重标本兼治，不断增强以巡促
改、以巡促建、以巡促治的实效，推动成果运
用更充分。要加强自身建设，健全工作机
制，严明纪律规矩，发扬优良作风，推动巡察
工作更规范，确保交出一份高质量巡察答卷。

市委巡察工作领导小组成员，市委巡察组全体成员，市委第九轮、第八轮被巡
察单位主要负责同志，县区委巡察工作领导小组组长、巡察办主任等参加会议。

新华社北京11月12日电 11 月 11
日晚，广东珠海市香洲区体育中心发生
驾车冲撞行人案件，截至目前，已造成
35人死亡、43人重伤。

案件发生后，中共中央总书记、国
家主席、中央军委主席习近平高度重视
并作出重要指示指出，广东珠海市香洲
区体育中心发生驾车冲撞行人案件，造

成重大人员伤亡，性质极其恶劣。要全
力救治伤员，精心做好伤亡人员及家属
安抚善后工作。要依法严惩凶手。各
地区和有关部门要深刻汲取教训、举一

反三，加强风险源头防控，及时化解矛
盾纠纷，严防发生极端案件，全力保障
人民群众生命安全和社会稳定。

中共中央政治局常委、国务院总理李

强作出批示指出，要全力抢救伤员，稳妥
做好善后，尽快查明案情并依法严惩凶
手。要防控结合，切实做好风险隐患和
社会矛盾排查化解，确保社会大局稳定。

根据习近平重要指示，中央已派工作
组赶赴当地指导处置工作，广东省及珠海
市正全力做好伤员救治、案件侦办、社会面
防控等工作。目前，各项工作正在进行中。

习近平对广东珠海市驾车冲撞行人案件作出重要指示强调

全力救治伤员 依法严惩凶手 加强风险源头防控 严防发生极端案件
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本报讯 11 月 12 日上午，市委副
书记、市长蒋曦前往杜集区和淮北高
新区，调研招商引资重点项目建设情
况。他强调，要树牢招商引资生命线
意识和项目为王理念，紧盯目标不放
松，产业升级再加力，着力扩大有效投
资，持续创优营商环境，推动高质量转
型发展。副市长姚珂，市政府秘书长
郭海磊参加。

财发新材料项目总投资12亿元，

一期项目正在进行安装调试。蒋曦进
车间、听汇报、问进度，详细了解企业产
品研发、产值产量等情况，希望企业倒
排工期、挂图作战，精心组织、科学施
工，全力推动项目早建成、早见效。要
抢抓机遇、乘势而上，进一步深化徐淮
结对合作，积极承接产业转移，全面融
入新发展格局，培育经济发展新动能。

“项目进展如何？何时建成投
产？”在华企年产10万吨高性能铝合金
复合材料项目现场，蒋曦与企业负责
人深入交流，听取设备采购和产业规

划情况介绍，希望企业高度重视科技
创新，研发更多适销对路的高科技产
品，努力在激烈的市场竞争中立于不
败之地。

悦享客食品项目产销两旺，企业
负责人对我市营商环境大加赞赏。蒋
曦感谢企业投下的“信任票”。他强
调，好的营商环境就是生产力、竞争
力。要将心比心，周到服务，做到“无
事不扰、有求必应”，持续擦亮“满淮诚
意”营商环境品牌，让企业在淮安心投
资、放心发展，用营商的软环境造就发

展的硬实力。
弘光显示器材项目厂房改造已进

入收尾阶段，人才招引还存在一些困
难。蒋曦现场安排相关部门和属地政
府，坚持系统思维，精准对接解决企业
诉求，建立常态化沟通机制，聚焦问题
分类施策、多方协同；发挥我市职业教
育优势，加强产教融合、校企合作，“订
单式”培养紧缺人才，为企业高质量发
展提供高素质人才支撑。

蒋曦还调研了龙波新型智能绿色
配电设备及新型储能设备生产线项目。

蒋曦在调研招商引资重点项目建设情况时强调

将心比心 周到服务
擦亮“满淮诚意”营商品牌

11 月 11 日，濉溪县四铺镇新庄

村花卉基地，各种菊花竞相绽放，村

民在对菊花进行管理、装车外销。

近年来，四铺镇依托传统菊花种

植，着力打造“菊花小镇”亮丽名片，

发展花卉经济，提高产业知名度，推

动菊花产业与乡村旅游相结合，取得

了良好的经济效益。

■ 摄影 记者 万善朝

通讯员 郭子文

菊花俏
产业兴

他们不是传统意义上的农民，但
如今都从事着与农业相关的产业；他
们以市场需求为导向，开辟能够挣钱
的农业新赛道。在安徽省淮北市，越
来越多的新农人正围绕乡村振兴、产
业兴旺写好特色“文章”。

水蛭养殖蹚新路
说到水蛭，人们第一反应就是“吸

血虫”，也就是大家口中常说的蚂蟥，
它们生活繁殖在淡水区域。然而就是
这种谈论起来令人起“鸡皮疙瘩”的软
体动物，却被烈山区的一对兄弟日夜
守护、精心养殖并卖出高价，兄弟俩另
辟蹊径蹚出一条致富路。

走进古饶镇南园村产业园水蛭
养殖工坊内，只见一排排饲养水池排
列整齐，水池内一只只水蛭或贴在池
边休憩，或不停游走寻找食物。工坊
负责人韩凯、韩震两兄弟正带着家人
和工人打捞水蛭。

“俺俩这些年一直从事水产养
殖，近五年才开始养水蛭。”弟弟韩震
介绍，工坊内养殖的水蛭品种与野生
水蛭不同，学名为宽体金线蛭，虽会

附着在人体爬行，但并不吸血。他告
诉记者，人工养殖的水蛭是一种传统
的中药材，其主要用途是提取水蛭
素，由水蛭素制作的制剂在防治心脑
血管疾病和抗癌方面具有独特功效，
拥有良好的市场前景和经济收益，可
谓“软黄金”。

“这几年，随着中药市场的不断
扩大，养殖水蛭的市场需求也在不断
增加。”哥哥韩凯补充道，投资建设的
水蛭工坊，是今年刚刚在南园村郝集
庄的产业园内建成的。“这地方的地
表水和土壤比曾经的养殖基地要适宜
水蛭培育。”韩凯说，养殖工坊占地20
多亩，建设300余个水箱，每个水池养
殖约40公斤。“主要销售水蛭鲜货，今
年目前的价格是每斤8元，我们把水蛭
风干，等到市场行情好的时候再抛。”

看安徽淮北新农人
如何抢抓农业新赛道

本报讯 11 月 12 日下午，市委政
协工作会议暨庆祝中国人民政治协商
会议成立75周年大会举行。市委书记
汪华东出席会议并讲话。他强调，要
深入学习贯彻习近平总书记关于加强
和改进人民政协工作的重要思想和考
察安徽重要讲话精神，全面贯彻落实
习近平总书记在庆祝中国人民政治协
商会议成立75周年大会上的重要讲话
精神，坚持党的领导、统一战线、协商
民主有机结合，充分发挥专门协商机
构作用，不断开创新时代淮北政协工
作新局面，为加快建设中国式现代化
美好淮北凝聚人心、凝聚共识、凝聚智
慧、凝聚力量。市委副书记、市长蒋曦
主持会议。市政协主席钱界殊，市委
常委，市政协有关负责同志出席会议。

会议传达学习了习近平总书记在

庆祝中国人民政治协商会议成立75周
年大会上的重要讲话精神、省委政协
工作会议暨庆祝中国人民政治协商会
议成立75周年大会精神。市委统战部
常务副部长陈青，市住房和城乡建设
局局长孙露露，市政协副主席、民革市
委会主委朱先明，市委常委、濉溪县委
书记黄韡，杜集区政协主席王圣臣先
后发言。

汪华东在讲话中代表中共淮北市
委，向全市各级政协组织和广大政协
委员，向各民主党派、工商联、无党派
人士和人民团体，向关心支持我市政
协事业发展的社会各界人士表示衷心
感谢。他说，党的十八大以来，特别是
近年来，全市各级政协组织在党的领
导下，政治建设更加有力，服务大局更
加有为，为民履职更加有心，凝聚共识
更加有方，自身建设更加有效，展现出
新时代人民政协新担当新作为。

汪华东强调，要坚定正确方向，坚
持把习近平新时代中国特色社会主义
思想作为统揽政协工作的总纲，常态
化开展委员读书、理论学习和政治培
训，不断巩固共同思想政治基础。要
服务发展大局，更好发挥政协人才荟
萃、智力密集的优势，聚焦稳增长、兴
产业、促改革、扩开放、护稳定，深入推
进协商议政。要坚持人民至上，推动
政协工作下移、委员力量下沉、协商触
角下延，诠释协商为民初心使命。要
深化改革创新，不断拓展协商方式和
平台，加强政协协商同其他协商形式
的协同配合，激发协商民主生机活
力。要广泛凝聚合力，正确处理一致
性和多样性的关系，多做强信心、聚民
心、暖人心、筑同心的工作，持续扩大
共识增进团结。

汪华东强调，全市各级政协组织
要按照“懂政协、会协商、善议政，守纪

律、讲规矩、重品行”的要求，持续建强
“两支队伍”，不断提高政协工作制度
化、规范化、程序化水平。全市各级党
委要一如既往支持政协依照法律和章
程独立负责、协调一致地开展工作，努
力为政协履行职能营造良好环境。

蒋曦在主持会议时指出，要深入
学习贯彻习近平总书记在庆祝中国
人民政治协商会议成立 75 周年大会
上的重要讲话精神，紧盯难点开展民
主监督，贴近民生开展参政议政，围
绕省委、市委决策部署，发挥人民政
协专门协商机构作用，为加快建设中
国式现代化美好淮北贡献更多智慧
和力量。

部分曾担任过市政协领导职务的
老同志，市直有关单位党组（党委）主
要负责同志，各县区委书记、政协主
席，各民主党派市委会主要负责同志，
部分省、市政协委员等参加会议。

汪华东在市委政协工作会议
暨庆祝中国人民政治协商会议成立75周年大会上强调

充分发挥专门协商机构作用
不断开创新时代淮北政协工作新局面

《农民日报》11月11日报道

■ 记者 詹岩

■ 农民日报·中国农网记者 杨丹丹

■ 记者 王守明

■ 记者 詹岩
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